

Bellingham, descansando sobre el césped natural del AT&T Stadium en el primer entreno blanco. **ANGEL RIVERO**

¡Ojo al césped!

SE TEME OTRO TERRENO DE JUEGO EN MAL ESTADO

La polémica sobrevuela el AT&T Stadium, que acogerá hoy el primer Clásico de la temporada en Dallas

JOEL DEL RÍO
DALLAS

Uno de los problemas que se están encontrando los equipos europeos en Estados Unidos durante sus giras de pretemporada es el mal estado del césped en algunos estadios. Una polémica que ha terminado sacudiendo los intereses del AT&T Stadium, que albergará el Clásico en Dallas, en su lucha por convertirse en la sede de la final del Mundial de fútbol de 2026 frente a su gran rival, el SOFI Stadium de Los Ángeles.

La problemática reside en una práctica muy habitual en la NFL: sustituir el césped natural por el sintético. Los estadios más modernos de Estados Unidos llevan tiempo reemplazando sus superficies de juego para mejorar los resultados de sus equipos y reducir el gasto. Según los responsables del cuidado de las instalaciones, el césped sintético tiene mayor resistencia y durabilidad en frío. Ofrece una superficie más estable, lo que reduce las posibilidades de lesiones y mejora el rendimiento de los deportistas. Un césped que se enrolla y almacena en las entrañas del estadio para poder organizar conciertos, rodeos y carreras de motocross a lo largo de



A veces tienen más pintura que césped

MEMO OCHOA JUGADOR MÉXICO

la temporada regular. El hogar de los Dallas Cowboys de la NFL es uno de los estadios que más partidos de soccer alberga en el estado de Texas gracias a su capacidad (80.000 pero es extensible a más de 100.000 espectadores) y un techo retráctil que permite jugar a pesar de las altas temperaturas.

EL TRASLADO DEL CÉSPED

Sin embargo, el quid de la cuestión llega con la instalación del césped natural para la práctica de un deporte que en su máximo nivel no se entiende sin este compuesto. El sintético imita la apariencia, pero la sensación es completamente diferente. Así las cosas, el traslado del césped hasta el estadio ha sido el desencadenante de toda la polémica: "Son 10 ó 12 horas de trayecto desde una granja en Georgia para traer el césped. El problema durante la Copa Oro fue una brutal

tromba de agua que cayó el día antes del traslado", cuentan a MARCA. "Una parte llegó en mal estado y la otra no se podía ni usar", insisten para entender el problema que tuvieron que vivir los equipos durante el torneo. "Así está el césped antes del México-Costa Rica, ¿por qué no piensan en la integridad física del futbolista?", aseguró el periodista Rodolfo Landeros antes de que se disputaran, con cinco horas de diferencia, los dos partidos de cuartos de final.

UNA SOLUCIÓN

Para solucionar el problema, el AT&T Stadium ha repetido la fórmula del último partido del Real Madrid ante el Manchester United en el NRG Stadium: "El césped es el mismo proveedor que el de Houston", finaliza. Sin embargo, el estado del césped en el primer día de entrenamientos de los hombres de Ancelotti ha dejado bastantes dudas. Un estadio que no puede cometer más errores: "A veces nos toca jugar en estadios que se eligen por la capacidad. No he salido campo, pero a veces tienen más pintura que césped, esperamos que tengan unas condiciones óptimas para una final", criticó con dureza el Memo Ochoa. ●

Los canteranos del Clásico

HABRÁ 10 JUGADORES DE LA BASE

Xavi se ha llevado a siete a la gira por Estados Unidos y Carlo Ancelotti, a tres

IKER SILVOSA

FC Barcelona y Real Madrid han vuelto a ratificar que viven en una eterna dicotomía. Esta vez lo han demostrado en su estrategia de planificación con los canteranos para la pretemporada. Los catalanes han confiado plenamente en los chavales del fútbol base para formar parte del primer equipo durante la gira en EE.UU., convocando a siete. Por su parte, al avión del conjunto blanco se subieron tres canteranos, que están teniendo roles diferentes.

Desde su llegada a la banca azulgrana, Xavi ha demostrado que está constantemente pendiente de los jóvenes talentos que asoman en La Masía. En la última campaña ya hizo debutar a varios de ellos y, de hecho, el guion se antoja similar para la venidera temporada para paliar los problemas económicos que asolan al club azulgrana. Sólo hay que echar un ojo a su convocatoria de 32 futbolistas para viajar a Estados Unidos.

LOS PROTAGONISTAS

Siete de ellos son actuales integrantes del Barça Atléctic, con potencial suficiente para terminar formando parte del primer equipo. O así lo consideran Xavi. Sus elegidos son Astralaga, Alex Valle, Marc Casadó, Aleix Garrido, Fa-

2

AMISTOSOS lleva disputados el Real Madrid y en ambos ha participado Nico Paz

ye, Fermín López y Lamine Yamal.

El plan de Ancelotti ha sido diferente porque las necesidades que apremian a su plantilla han provocado otro tipo de planificación. El técnico conoce a la perfección todo el potencial que atesora el club en las inferiores, pero el objetivo para la gira norteamericana es dar con la tecla definitiva que permita crear una nueva idea de juego. Sin embargo, en el *overbooking* del centro del campo blanco se ha podido colar Nico Paz, joven perla de la cantera que no para de crecer a pasos agigantados.

Al mediocentro argentino se han sumado en la gira Diego Piñeiro, portero del juvenil A, y Fran González, meta de juvenil B. Con roles completamente diferentes, Nico Paz es el único canterano que ha saltado al césped en los dos amistosos que ha disputado el Real Madrid. Así las cosas, las cuentas son sencillas en el duelo de las canteras del otro lado del charco. ●



Fermín (20), durante el partido contra el Arsenal.

CHEMA REV



QUÉ BONITO ES EL DEPORTE

Querido Alex, este mes de julio he podido descansar de tratamientos médicos y he regresado a una vida más normal que me ha permitido disfrutar de un mayor bienestar. Gracias a ello, he podido disfrutar del deporte que normalmente durante el año queda eclipsado por el fútbol. **Qué emocionante ha sido Wimbledon más allá de que ganara nuestro Carlos Alcaraz**, para mí un compendio de Nadal, Federer y Santana, en la gran final ante un rival casi invencible como Djokovic. **Y qué decir del Tour de France**. La emocionante batalla estratégica, física y mental entre el danés Vingegaard y el esloveno Pogacar y sus respectivas escuadras ha sido memorable. Y cómo no, como ex nadador, no me he perdido ni una sesión

de los mundiales de natación donde ha surgido una nueva estrella, entre muchos otros grandes nadadores, **ha destacado el francés Leon Marchand que ha arrebatado el último récord mundial del inconmensurable Phelps**. No hablo ya de la F1 donde pase lo que pase, **Max Verstapen es el holandés volador**.

Para mí ya está al nivel de los mejores de la historia. Y termino hijo, pues el número de caracteres es muy estricto, con **Jon Rahm, el golfista vasco que desde la discreción y el silencio se ha convertido en el número uno mundial**. Ha quedado segundo en el British Open y es un crack que sigue los pasos de su ídolo, querido y siempre admirado y recordado Seve Ballesteros. "Fill, gràcies a l'esport he passat un mes de juliol fantàstic. Que maco es veure competir amb ambició i fair play a la vega da. T'estimo Alex".